

# Et si Lausanne aménageait un Central Park sur les rives du lac?

## ESPACES VERTS

Renforcer le rôle de poumon des bords du lac en ouvrant le parc de la piscine de Bellerive à l'année. C'est ce que propose une conseillère communale.

CLAUDE BÉDA

«**P**ourquoi, toutes proportions gardées, ne pas s'inspirer de l'exemple de New York ou de Paris», lance Magali Zuercher. La conseillère communale socialiste et urbaniste de profession propose, via un postulat, d'ouvrir le parc de la piscine de Bellerive toute l'année. «Les développements urbanistiques projetés à Lausanne et dans son agglomération vont induire une augmentation de la population et, entre autres, des besoins accrus en espaces de détente et de loisirs», estime Magali Zuercher. Cette dernière part du constat que l'espace riverain n'est pas extensible et que la libération de nouvelles parcelles relève désormais quasiment de l'utopie.

### «Une occasion à saisir»

Or, depuis de nombreuses années, les rives du lac constituent un vaste parc, quelque peu dispersé, mais néanmoins agrémenté d'équipements sportifs, d'aires de jeu, de repos qui attirent nombre de visiteurs, lausannois, voire même de l'extérieur. «Il faut saisir l'occasion offerte par le projet de Musée des beaux-arts pour repenser tout le secteur», clame Magali Zuercher.



PHILIPPE MIVELAZ - A

**BELLERIVE** Magali Zuercher et Philippe Mivelaz, conseillers communaux, proposent par le biais de deux postulats distincts de saisir l'opportunité offerte par le projet de Musée des beaux-arts à Bellerive, pour repenser l'aménagement de tout le secteur. Ils suggèrent tous deux de renforcer le caractère d'espace public des berges du Léman.

LAUSANNE, LE 19 SEPTEMBRE 2007

A ses yeux, une meilleure utilisation des terrains de la piscine de Bellerive constituerait une des premières mesures de revalorisation possibles. Car, si ceux-ci sont ouverts en été, force est de constater qu'en automne et en hiver ils ressemblent davantage à un vaste jardin clos que l'on ne peut qu'admirer depuis les rives. «La pis-

cine de Bellerive n'est pas seulement un lieu dévolu à la baignade, relève Magali Zuercher. Elle offre également un magnifique parc, de nombreux terrains de sport, des vestiaires et un restaurant. Il est regrettable que ces équipements ne puissent pas être mis à disposition de la population en dehors de l'ouverture estivale, comme

c'est le cas à Vidy, juste à côté.» Dès lors, le postulat demande à la Municipalité d'étudier la possibilité d'utiliser le parc de la piscine de septembre à mai.

### «Et pourquoi pas une patinoire?»

«Le projet engendrerait sans doute le déplacement de l'enceinte existante, afin de rendre

la piscine inaccessible tout en permettant au public d'accéder au parc, mais aussi aux terrains de sport, à une partie des vestiaires, voire à la buvette, commente la socialiste. D'autres aménagements pourraient être envisagés. Pourquoi, par exemple, ne pas transformer, en période hivernale, la pataugeoire en patinoire?» ■

## «Lançons un concours d'idées!»

«Le propre de l'art est de nous faire porter sur notre environnement un regard nouveau. Fréquenter des œuvres nous transforme et, grâce à elles, ce que nous croyions connaître nous apparaît sous un jour nouveau. Par analogie, le projet d'un nouveau Musée des beaux-arts à Bellerive est l'occasion de porter un regard nouveau sur notre ville, de remettre en question nos certitudes comme celle consistant à ne pas considérer la vie lausannoise uniquement dans le triangle Riponne-Saint-François-Chauderon», analyse Philippe Mivelaz. Le conseiller communal socialiste va déposer sous peu un autre postulat concernant Bellerive au Conseil communal. Il demandera à la Municipalité de lancer un projet pour les aménagements du site du futur Musée des beaux-arts, sous la forme d'un concours d'idées, visant à créer un cheminement piéton connecté au réseau des transports publics, et à renforcer le caractère d'espace public des rives du lac. «Ce sont ces rives qui constituent aujourd'hui le centre de l'agglomération, prise au sens large, commente-t-il. C'est aussi le lieu de rassemblement et de loisir de la population. Sport, culture, promenade, grillades, flirts, frime, toute la gamme des activités sociales y est pratiquée. Dans une ville que l'on doit densifier, cet endroit prend toute son importance.»

C. B.